

Nota de Prensa

Llegan cinco buses con hondureños retornados desde México

- Se espera un promedio de 25 buses a la semana, con aproximadamente 1.000 compatriotas retornados.
- Las autoridades reafirman su llamado a que la población no exponga su vida en la ruta migratoria y que no se dejen engañar por caravanas mortales que están rodeadas de bandas del crimen organizado y trata de personas.

Tegucigalpa, 22 de octubre- Un total de 183 hondureños, entre ellos unidades familiares, fueron retornados este jueves desde México en conducciones terrestres que se reanudaron esta semana con medidas de bioseguridad para garantizar la protección de los connacionales.

La vicescanciller para Asuntos Consulares y Migratorios, Nelly Jerez, informó que los retornos desde México serán masivos a partir de esta semana, ya que además de los dos vuelos semanales se comenzará a recibir un promedio con 25 buses a la semana con aproximadamente 1.000 connacionales.

Declaró que las conducciones incluirán menores no acompañados y unidades familiares, que tras ser detenidos en México son enviados a centros de detención y posteriormente retornados al país, ya sea vía aérea o terrestre.

“El retorno al país es lo único seguro que tienen nuestros compatriotas cuando migran de forma irregular; actualmente, tanto México como Guatemala han redoblado sus cordones de seguridad, por lo que llegar a la frontera de Estados Unidos cada vez es más difícil”, manifestó Jerez.

Los connacionales retornados este jueves salieron de la estación migratoria de Tapachula y llegaron al Centro de Atención al Migrante Retornado (CAMR) de Omoa, donde realizaron el registro migratorio; posteriormente recibieron atención médica, alimentos, kit de higiene y llenaron una encuesta para incluirlos en programas sociales y de generación de empleo y oportunidades de acuerdo a cada caso, declaró la vicescanciller.

Agregó que las unidades familiares son recibidas en el Centro de Atención para la Niñez y Familia Migrantes Belén, ubicado en la ciudad de San Pedro Sula, donde se les brinda una atención diferenciada con altos niveles de especialización y profesionalismo en todos los procesos que involucran el bienestar de la niñez y adolescencia.

Indicó que en los cinco buses venían 183 hondureños, entre ellos 25 niños en unidades familiares.

“Nuestro llamado a los padres de familia es que no se dejen engañar; los menores no significan un pasaporte de ingreso a los Estados Unidos, no expongan a sus hijos a los peligros de esta ruta, que en muchos casos ha significado la muerte para nuestros compatriotas”, recalcó la funcionaria.

Retornos masivos

Jerez informó que este año los retornos desde México han superado las deportaciones de los Estados Unidos, como resultado de dos acciones: la primera, el incremento en las medidas de seguridad implementadas por las autoridades mexicanas, y la segunda, las nuevas políticas migratorias implementadas por el Gobierno estadounidense al retornar los migrantes al tercer país seguro.

Reafirmó su llamado para que las personas no se unan a las caravanas que son convocadas en redes sociales, ya que las mismas están rodeadas de bandas del crimen organizado y de traficantes de personas que ven estas movilizaciones como un negocio sin importar el riesgo inminente al que se enfrenta la población.

“Está demostrado que las caravanas mortales no son un pase seguro para llegar a los Estados Unidos. Una muestra de eso es la caravana que salió a finales de septiembre y que no logró pasar de Guatemala; el único resultado fueron retornos masivos, un muerto y 27 menores no acompañados abandonados”, expresó.

Adicionalmente a los peligros de extorsión, secuestro y mutilaciones, ahora la población migrante se enfrenta a los riesgos de una pandemia que se ha cobrado la vida de miles de personas a nivel mundial, y el traslado en movilizaciones irregulares los expone a contagios en países del extranjero donde el acceso a la salud es limitado.

El Observatorio Consular y Migratorio de Honduras (CONMIGHO) reporta el retorno de 31.321 personas durante el 2020, de los cuales 18.199 fueron retornados desde México, 12.593 desde los Estados Unidos y el resto de Centroamérica.